

LE MARCHÉ DU JOUR

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e)

Marsa-Matrouk, dernière position-clé avant Alexandrie, prise d'assaut par les troupes du Maréchal Rommel

L'EGYPTE GRAVEMENT MENACÉE

20.000 Chinois encerclés par les Japonais

CEUX-CI ONT OCCUPÉ LA VILLE DE YUKAN, SUR LE KIANG-SI

Berlin, 29. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique les détails suivants au sujet de la nouvelle victoire des troupes germano-italiennes à Marsa-Matrouk.

L'assaut de la forteresse a été précédé de combats particulièrement sanglants pour les Britanniques. Après avoir rejeté les arrières-gardes de l'adversaire, l'armée allemande germano-italienne força l'accès des principales positions ennemies dans le secteur sud-est de Marsa-Matrouk et ravagea jusqu'à la grand-route côtière. Au cours de ces violents combats, les unités britanniques subirent de graves pertes en hommes, chars et canons. L'ennemi, sévèrement blessé, fut dispersé en plusieurs groupes qui furent en partie encerclés et défaits au sud-est de Marsa-Matrouk et en partie rejetés vers cette localité.

A la faveur de trêves effectuées par la 90^e division infanterie allemande et un corps d'infanterie italienne, l'état autour de Marsa-Matrouk fut verrouillé et retenu de plus en plus.

Dans la nuit du 27 au 28 juin, l'ennemi entreprit plusieurs tentatives de délogement. Au cours de ces opérations, les Britanniques subirent de graves pertes, notamment des pertes sanglantes très importantes, abandonnant également 1.000 prisonniers ainsi qu'un nombreux matériel de guerre. Le lendemain à l'aube, la forteresse fut prise d'assaut.

La grande importance de Marsa-Matrouk ressort non seulement de sa situation géographique particulièrement avancée, mais aussi de son fait qu'elle est la première grande station située sur la route côtière qui mène à Alexandrie; en outre, cette ville est en même temps le point de départ de la grande route du désert qui conduit à l'oasis de Siwa, ainsi que celui d'autres routes de caravanes en direction du Sud-Est. L'aérodrome et le château de Marsa-Matrouk sont caractéristiques de cette place forte; au surplus les Britanniques perdent en Marsa-Matrouk le principal port d'approvisionnement entre Soufouh et Alexandrie.

La chute de Marsa-Matrouk fut préparée la nuit dernière par un coup de surprise exécuté par les avions de combat et les Stukas allemands, après que la veille déjà l'aviation avait bombardé les positions ennemies et les lignes de chemin de fer et les aérodromes. Pendant 22 minutes consécutives, des bombes du plus lourd calibre furent lancées sur la ville, encombrée de troupes et de matériel de guerre et sur les nombreux dépôts d'approvisionnement de port.

Au centre, ainsi que dans les positions situées à la périphérie de la ville, on observa de violentes détonations suivies d'incendies étendus; ceux-ci recouvraient encore ce matin la ville d'épaisses colonnes de fumée.

Le 29 juin au soir, de violentes attaques furent à nouveau exécutées par les avions de combat allemands contre les lignes d'approvisionnement des unités ennemies, s'enfuyant en direction Est. A El Alamin, située à proximité de la côte du Golfe Arabique, des concentrations de véhicules automobiles, des batteries de D. C. A. et des tranchées fortifiées furent efficacement bombardées. Les avions allemands avaient aménagé à El Alamin d'importants dépôts de munitions et de carburants, dont plusieurs furent incendiés et détruits. Les communications des véhicules furent arrêtées. D'autres coups directs ont détruit une position de D. C. A.

L'aviation allemande harcelé les Britanniques

LES FORCES BRITANNIQUES EN RETRAITE VERS L'EST HARCELÉES PAR LES AVIONS GERMANO-ITALIENS



Chars anglais de gros tonnage, détruits et abandonnés dans le désert, à la frontière égyptienne. (Photo Siph)

La chute de Sébastopol apparaît imminente

LES ATTAQUES GERMANO-ROUMAINES SONT ENTRÉES DANS LEUR DERNIÈRE PHASE

Berlin, 29. — Le haut commandement de l'armée communique :

Le 28 juin, sur le front d'encerclement de Sébastopol, les avions de combat et les Stukas allemands ont poursuivi leurs attaques contre les fortifications ennemies taillées dans le rocher et contre les fortins du secteur d'Inkerman.

De nombreux fortins établis sur des hauteurs ont été détruits par des coups directs. D'autre part, nombre de batteries et de lance-grenades, touchés en plein but, ont dû cesser leur feu dirigé contre les points d'infanterie allemands.

Les Stukas ont exécuté pendant toute la journée des attaques violentes contre les batteries côtières de Sébastopol.

Des bombes de calibre lourd ont provoqué de vastes incendies et des explosions dans les objectifs visés qui appartiennent au système de fortifications anciennes de cette place forte. Au sud-est du secteur d'Inkerman, près de Nicolievka, plusieurs dépôts de vivres et des magasins ont brûlé.

Dans une position de D. C. A. un camion chargé de munitions a fait explosion et a mis hors de combat les canons de cette batterie.

En outre, les Stukas ont encore bombardé efficacement les positions ennemies de la base de Kalimbanich. Plusieurs entrées de ce tunnel ont été touchées par des obus allemands qui ont barré la sortie aux forces bolcheviques enfermées dans ces positions.

D'autre part, il faut encore signaler le performance magnifique des troupes germano-roumaines sur le front de Sébastopol qui sont parvenues à opérer une trouée dans les hauteurs puissamment fortifiées de Espoun, dans le secteur sud de la péninsule. Cette trouée, qui a été faite par les Allemands et les Roumains, est le résultat d'une partie importante de tout le système défensif ennemi de cette région.

(Lire le suite en deuxième page)

Quantier Général du Fuehrer, 29. — Le Haut Commandement allemand communique :

Dans le secteur fortifié de Sébastopol, des troupes germano-roumaines, soutenues par de fortes formations aériennes, ont forcé dans une attaque particulièrement hardie le passage au-dessus de la vallée profonde de Tchemerja et sont entrées dans des fortins de la hauteur dominant Sapun.

Dans la période du 7 au 28 juin, nous avons fait 15.067 prisonniers, capturé ou anéanti 221 canons, 462 lance-grenades, pris 2.579 fortins et désamorçés 112.844 mines.

Lors des opérations de défense contre plusieurs avancées de chars ennemis à l'est du Donetz nous avons anéanti quinze chars. Lors d'attaques nocturnes sur des gares de ravitaillement importantes, dans le secteur du Don supérieur, quatorze trains de transport furent anéanti par des bombes.

A l'occasion d'opérations contre-espionnage par nos formations d'assaut, sur le secteur central du front, l'ennemi a perdu 332 prisonniers et 900 morts. Une batterie de D.C.A. et 218 fortins furent détruits.

Ainsi que nous l'avons annoncé par communiqué spécial, la 2^e section d'assaut soviétique ainsi que des parties des 52^e et 59^e armées soviétiques ont réussi, au mois de février de cette année, à creuser une profonde brèche dans notre front de défense en passant par le Volchovo gelé à cette saison.

Nos troupes et des formations des armées SS, commandées par le général de cavalerie Lindemann, ainsi que des formations de volontaires espagnols, néerlandais et flamands, puissamment soutenues par des escadrons du général-oberst Keller, ont réussi, après des mois de combats acharnés, dans de bonnes conditions de terrain et de climat essentiellement défavorables, tout d'abord à couper les armées ennemies de toute communication, à les encercler toujours davantage et finalement à les anéantir entièrement.

De ce fait, la grande offensive de percée ennemie à travers le Volchovo ayant eu pour but le dégagement de Leningrad a échoué et est devenue une lourde défaite pour notre adversaire. L'infanterie et les pionniers ont eu la tâche la plus lourde durant ces combats acharnés.

D'après les constatations faites jusqu'à l'heure actuelle, l'ennemi a laissé sur le champ de bataille 32.750 prisonniers, 649 canons, 171 chars, 2.904 fusils-mitrailleurs, des lance-grenades, des pistolets, ainsi qu'un innombrable matériel de guerre de toutes sortes. Les pertes sanglantes de l'ennemi dépassent de beaucoup le nombre des prisonniers.

L'artillerie lourde de l'armée a ouvert un feu nourri sur les usines de Leningrad et sur le trafic maritime de la baie de Kronstadt.

Dans le secteur de Mourmansk, des formations d'avions de combat et de Stukas ont incendié des installations ferroviaires et des entrepôts. Les chasseurs qui accompagnaient ces appareils ont abattu, sans perte propre, douze avions ennemis.

En Afrique du nord, des forces ennemies ont été à nouveau battues au sud de Marsa-Matrouk et obligées de se retirer vers l'est. A cette occasion, l'ennemi eut de nombreuses pertes en chars. Marsa-Matrouk, puissamment fortifiée, fut encerclée. La poursuite de l'ennemi continue. Des formations germano-italiennes ont dirigé des attaques effrénées sur des positions de défense et ont bombardé des colonnes ennemies en retraite. Des formations d'avions de chasse ont protégé les avions de combat volant au-dessus des chars et ont abattu, sans pertes propres, dix appareils ennemis. Des Kommandos de D.C.A. se trouvant à bord des navires de ravitaillement en route vers les ports nord-africains, ont abattu dans la journée du 27 juin dix bombardiers britanniques.

Un sous-marin allemand a coulé dans la Méditerranée, devant Haifa, un pétrolier et un cargo sautant en tout 5.000 tonnes.

Durant la nuit dernière, l'aérodrome de Haifa, sur l'île de Malte, a été bombardé.

De fortes formations d'avions de combat ont, durant la nuit passée, jeté sur la côte sud-occidentale de l'Angleterre un grand nombre de bombes de gros calibre et des milliers de bombes incendiaires sur des objectifs d'importance militaire.

"SIGNES D'ÉPUISEMENT"

Le chapelet des victoires retentissantes remportées dans le désert par les troupes du maréchal Rommel vient de s'augmenter d'un très gros succès remporté à Marsa-Matrouk.

Comme à Tobrouk, les germano-italiens, impénétrables d'énergie et de volonté et de courage, ont attaqué cette autre forteresse du désert avec une maîtrise et une décision telles que son sort fut également décidé en un temps-record.

La capture de 6.000 nouveaux soldats britanniques, la destruction de 36 chars ainsi que d'un nombre indéterminé de canons, d'autres blindés et beaucoup d'autres matériels de guerre, indiquent clairement que les armées victorieuses de Rommel ont opéré avec cette assurance, cette sûreté dans l'action, et un moral d'airain qui leur permettent d'entreprendre avec tout le maximum de chance les opérations les plus difficiles; les plus invraisemblables et apparemment surhumaines.

Indépendamment des répercussions profondes que ce nouveau triomphe va avoir sur l'ensemble de la marche de la guerre européenne, la conquête de Marsa-Matrouk confirme, une fois encore l'opinion suivant laquelle les soldats britanniques et les mercenaires qui leur appartiennent leur concours manquent de réelle valeur et ne peuvent soutenir la comparaison avec leurs adversaires dont l'âme chevaleresque se complète d'un esprit d'initiative tellement éprouvé que sous leurs yeux, l'Angleterre se trouve submergée et ne peut se ressaisir pour faire front aux mouvements offensifs permanents de l'adversaire.

Il est vrai que la même appréciation s'applique aux chefs militaires de la Grande-Bretagne qui manquent totalement de manœuvres et de stratégie d'un certain envergure.

Sans vouloir atténuer en quoi que ce soit les triomphes de Rommel, on est en droit d'estimer que cette supériorité incontestable des chefs et soldats de l'Axe fut un facteur dominant dans cette campagne, précédemment de Libye et de Marmarique, devenus, à présent, celle d'Egypte, sous quelque angle, grâce à la marche triomphale autant que vertigineuse de ces soldats victorieux qui s'arrêtent-ils ? Dieu seul le sait.

Car, pour l'instant, il ne s'agit pas de prédire ceci ou cela. Il importe seulement de constater et d'enregistrer des choses qui ne découlent pas du domaine des suppositions, mais de celles de réalités, savoir : un déplacement fort important de forces anglaises venant de Syrie, de l'Irak, bref du Moyen-Orient, ce qui peut avoir les plus graves conséquences pour les Soviets eux-mêmes si tout s'enchaîne aussi heureusement que ce qu'a entrepris, amorcé et poursuivi le maréchal Rommel.

Pour que l'état-major britannique ait décidé de transporter hâtivement la 9^e armée anglaise de Moyen-Orient en territoire égyptien, il faut vraiment que les jours du Pharaon soit très sérieusement menacés. En vérité, il est bien ainsi et c'est la une des premières grosses surprises de l'offensive victorieuse de Rommel que d'avoir porté, comme un éclair, la guerre aux portes des riches régions que l'on trouve en bordure du Nil. En Angleterre, plus particulièrement, cette progression foudroyante des germano-italiens doit être regardée, estimée comme un miracle. Car à la Chambre des Communes même, le major Atlee lut, voici quelques jours, un message du général Auchinloch soulignant les « signes d'épuisement » des forces de l'Axe. En guise d'épuisement, on peut croire que les plus « essouffés » ne sont pas ceux qui l'on pense.

Bref, il faut attendre encore, ces jours proches, à de nouvelles choses étonnantes sur le front d'Egypte. De quel ordre seront-elles ?

Cela est l'avenir, un avenir que les Puissances fondatrices de la nouvelle Europe comme toutes celles qui en feront partie intégrante, peuvent regarder la tête haute, avec fierté, avec une belle sérénité.

Prise de Yukan

Changhai, 29. — Le communiqué publié dimanche confirme la prise par les Japonais de la ville de Yukan, sur la rivière Kiang-Si.

Nouvelle avance japonaise dans le Kiang-Si

Tokio, 29. — On mande du front de l'Agence Dandel :

Parties de Fouchou, des colonnes de troupes japonaises ont progressé aujourd'hui en direction du Sud. Elles ont enlevé d'assaut, et occupé Loungtchou, localité qui se trouve à environ 23 kilomètres au sud de Fouchou. Une autre unité japonaise venant de la région de Souventchou, a également progressé jusqu'à un village situé dans le voisinage de Liki.

Melbourne confirme la perte du destroyer "Nestor"

Amsterdam, 29. — On mande de Melbourne au service d'informations britannique : Selon un communiqué officiel, le destroyer "Nestor", qui escortait un convoi, a été coulé au cours de la violente bataille éronavale du 15 juin.

MORT DE M. PIERRE CHAMPION

Paris, 29. — M. Pierre Champion, membre de l'Académie Goncourt, conseiller national et maire de Nogent-s-Marne, est décédé aujourd'hui, à 16 h. 30, à son domicile, 4, rue Michéle, à Paris.

Membre de l'Académie des sciences morales et politiques (section d'histoire), il avait été élu au Conseil général de la Seine en 1929. Il était président de l'Union amicale des maires de la Seine.

M. Pierre Champion, officier de la Légion d'honneur, membre du Conseil national, le premier historien élu à l'Académie Goncourt.

GIBRALTAR BOMBARDÉE PAR L'AVIATION ITALIENNE

Madrid, 29. — On mande de La Lina que au cours de la nuit de dimanche à lundi, plusieurs avions ont jeté des bombes sur la forteresse de Gibraltar. Douze projectiles ont atteint l'aérodrome militaire; plusieurs avions ont été incendiés et détruits.

Certains incendies provoqués par ces bombardements faisaient encore rage lundi après-midi.

Le long duquel un charbon, une bombe a blessé plusieurs soldats britanniques. Un dépôt d'essence a été incendié. Depuis le 1^{er} avril, les avions allemands ont jeté sur Gibraltar des bombes incendiaires.

Certains incendies provoqués par ces bombardements faisaient encore rage lundi après-midi.

Le long duquel un charbon, une bombe a blessé plusieurs soldats britanniques. Un dépôt d'essence a été incendié. Depuis le 1^{er} avril, les avions allemands ont jeté sur Gibraltar des bombes incendiaires.

Deux jeunes gens se noient au cours d'une partie de canotage à Wasnes-au-Bac

Dans la soirée de dimanche, cinq jeunes gens des environs de Wasnes-au-Bac, se sont baignés dans le canal de Wasnes-au-Bac.

La modeste embarcation s'emplit d'eau et les adolescents, se noyant, se précipitent à l'eau. Trois rescapés, dont un âgé de 16 ans, sont parvenus à se débarrasser de leur matériel. Les deux autres, âgés de 15 et 16 ans, ont disparu. On les recherche activement.

(Lire la suite en deuxième page)

Se concilier l'esprit en flattant l'estomac... Tel est le chantage que vent pratiquer l'Amérique envers la France

Une information de Washington annonce que des députés américains seraient à l'origine d'un projet de loi tendant à l'annulation de la destination de l'Afrique du Nord et de la France, même occupée. Ce serait, dit-on, le résultat d'un chantage de l'Amérique envers la France.

Derrière les propositions des Etats-Unis se cache l'espoir de voir les députés copier par les troupes d'occupation, et qui amènerait finalement une révolte parmi la population française.

Ainsi, comme on dit aux enfants dans le langage de la Solange, « l'Amérique veut bien ravitailler la France à la condition qu'elle retourne dans le camp des démocrates. C'est un lamentable chantage que celui qui veut se concilier l'esprit et le cœur des Français en flattant leur estomac.

Mais les espoirs de l'Amiral Leahy seront vains comme ceux de l'Amiral Leahy, si les députés américains ne sont pas convaincus qu'il n'y a rien de plus à attendre de la France que de la part de l'Amérique.

Amiral Leahy, qui est en France, a déclaré qu'il n'y avait rien de plus à attendre de la France que de la part de l'Amérique.

Un accord commercial franco-finnois

Paris, 30. — M. Helma, ministre de Finlande, est parti pour Vichy pour négocier l'accord commercial franco-finnois. Le ministre sera de retour à Paris demain.

Six millions et demi de tonnes de navires anglo-américains coulés depuis décembre 1941

En outre, de nombreux navires de bataille, une douzaine de croiseurs et plus de 100 contre-torpilleurs et autres unités ont été envoyés par le fond.

Berlin, 30. — Depuis décembre 1941, six millions et demi de tonnes de navires anglo-américains ont été coulés, à de nombreux navires de bataille et de porte-avions ainsi qu'une douzaine de croiseurs et plus de 100 contre-torpilleurs, navires d'escorte, patrouilleurs et autres petites unités de guerre s'ajoutent à ce bilan de pertes énormes.

Washington (via Genève), 29. — Le département de la Merine annonce que trois navires marchands américains ont été torpillés dans l'Atlantique par un sous-marin.

La marine des Etats-Unis surveille l'Atlantique Sud

Berlin, 29. — L'Exchange Telegraph annonce : Le Maréchal de l'Etat-Unis assume le service de surveillance dans l'Atlantique Sud.

Montevideo sera à la disposition de navires de guerre américains comme point d'appui naval et base de ravitaillement.

Etat d'exception à Tampico

New-York, 29 (via Lisbonne). — L'état d'exception a été proclamé.

Des parents débauchés ont laissé mourir leur garçonnet à Hergnies

Depuis le mois d'octobre dernier, le jeune Fernand Leroy, 12 ans, demeurant au lieu dit « Le Grand Marais » à Hergnies, ne se livre à aucun travail et vit d'expédition. Possédant un jardin de 6 ares, il ne se même pas cultiver. Sa femme, Alice, 31 ans, se livre en sa compagnie à la boisson. Les deux époux ont vendu les cartes de ravitaillement de leurs sept enfants et les bambins se trouvent depuis longtemps, par suite du manque de nourriture, dans un état de complète misère physiologique.

L'entraide peut venir à leur secours, mais il est évident que le docteur refuse le permis d'inhumation. Après être descendu sur les lieux, le Parquet a fait écrouer les époux Leroy et a confié les six enfants à des établissements hospitaliers de Valenciennes.

La « Luftwaffe » bombarde violemment la ville anglaise de Weston

Amsterdam 29. — Le Service d'Informations Britannique annonce que le raid effectué par la Luftwaffe sur la ville de Weston-super-Mare au cours de la nuit du 28 au 29 juin a causé de graves dégâts et que c'est un des plus violents de ces derniers temps.

Grands ravages

Berlin, 29. — On a constaté que l'attaque de la Luftwaffe exécutée contre la ville de Weston-super-Mare, le long du canal de Bristol (côte occidentale de l'Angleterre) a été couronnée d'un succès qui dépasse de loin la moyenne.

Par bonne visibilité, les avions de combat allemands ont repéré aisément leurs objectifs. Des bombes explosives et incendiaires ont causé de grands ravages dans les installations militaires et importantes pour l'économie de guerre.

A l'heure des avions allemands ont pu observer que les incendies faisaient encore rage dans cette ville au-dessus de laquelle planaient d'épaisses colonnes de fumée.

Canterbury a subi des dégâts considérables

Stockholm, 29. — L'Agence Reuters annonce que le dernier raid de la Luftwaffe sur la ville de Canterbury a causé des dégâts considérables estimés à plusieurs centaines de milliers de livres sterling.

Trois cargos américains coulés dans l'Atlantique

Washington (via Genève), 29. — Le département de la Merine annonce que trois navires marchands américains ont été torpillés dans l'Atlantique par un sous-marin.

La marine des Etats-Unis surveille l'Atlantique Sud

Berlin, 29. — L'Exchange Telegraph annonce : Le Maréchal de l'Etat-Unis assume le service de surveillance dans l'Atlantique Sud.

Montevideo sera à la disposition de navires de guerre américains comme point d'appui naval et base de ravitaillement.

Etat d'exception à Tampico

New-York, 29 (via Lisbonne). — L'état d'exception a été proclamé.

MESURES CONTRE LES JUIFS

En exécution des dispositions de la 7^e Ordonnance du 13 juin 1942, il sera procédé le mercredi 2 juillet dans les commissariats de police et dans les Mairies (pour les localités ne comportant pas de commissariat de police) à la distribution de listes des juifs qui doivent être portés par tous les Juifs âgés de six ans révolus.

A cet effet, les « héritiers ou titulaires de leurs représentations » sont autorisés (par écrit) à se présenter à la Mairie ou au commissariat de police munis de la carte d'identité de chacun des membres de la famille âgés de 15 ans ainsi que du livret de famille ou, à défaut, de cette dernière pièce, de l'acte de naissance de ceux des enfants de 6 à 15 ans.

UNE DÉLÉGATION DE LA LÉGION TRICOLERE SUR LE FRONT DE L'EST

Paris, 29. — Invité à inspecter les bataillons légionnaires français aux armées, une délégation du Comité central de la Légion tricolore a quitté Paris dimanche pour le front de l'Est.

La délégation est composée de MM. Jacques Doriot, chef du P. F. Constantini, représentant la Ligue française, et Montegon représentant le R.N.F.

Cette délégation est accompagnée par M. Joseph Darnand, inspecteur général du S. O. L., désigné permanent de la Légion française des Anciens Combattants auprès du gouvernement et par le capitaine Renault, chef national de la J. F. O. M., représentant les organismes de la zone non occupée.

M. Joseph Darnand représentera personnellement M. Benoit-Lévy, secrétaire d'Etat, président du Comité central de la Légion. Avant son départ, M. Joseph Darnand a été reçu par le maréchal Pétain, chef de l'Etat.

Churchill se prépare au grand débat des Communes

Genève, 29. — L'Agence Reuters annonce que Churchill est très occupé depuis son retour de Washington, par la préparation de deux jours de débats qui se dérouleront au Parlement, le 30 et le 1^{er} juillet, à propos de la démission de Libby. Pour la première fois depuis que Churchill a constitué son cabinet, il se trouvera en face d'une motion de méfiance. Le nombre des signatures de la motion présentée par sir Werdlaw Milne n'est pas très élevé, mais parmi les signatures on en compte de très importantes, notamment celles de Horé Bellisle ancien ministre de la guerre, et de l'Amiral sir Roger Keyes.

C'est probable qu'au premier jour des débats, Mr Olive Lytellon, ministre de la Production, et Mr Aschford Sinclair, secrétaire d'Etat à l'Air prononceront des discours, tandis que M. Churchill se réserve pour le second jour des débats.

UN APPEL AU SOULÈVEMENT DES HINDOUS

Bangkok, 29. — Le porte-parole du Conseil National Hindou et de la Ligue pour l'Indépendance de l'Inde à Bangkok a lancé aujourd'hui un appel aux Hindous les exhortant à se soulever immédiatement contre la domination anglaise. Il a conclu son discours par ces paroles : « C'est maintenant qu'il faut ou jamais ».

La double trahison du Roi d'Angleterre

Paris, 29. — Dans la conclusion de l'Union Soviétique, le 4^e Ministre voit une double trahison de la part du Roi d'Angleterre.

Le Roi d'Angleterre, écrit le journal, dont le père était un cousin du Tsar Nicolas, assassiné par les Bolchéviki, vient de ratifier l'accord conclu entre la Grande-Bretagne et le Russie des Soviets. Ainsi il trahit sa famille. Ce pacte reconnaît, en outre, l'indépendance de l'Union Soviétique sur la presque totalité du continent européen. En l'approuvant, le Roi a également trahi la civilisation européenne.

3 AVIONS SOVIÉTIQUES ATTERRISSENT EN TURQUIE

Istanbul, 29. — Il y a trois jours, 3 appareils soviétiques ayant 7 hommes à bord, ont atterri en Turquie orientale et s'étaient dirigés vers le désert. Ils ont été internés, les avions sont intactes.

Une abondante documentation a été réunie à Lille pour l'Exposition Internationale « LE BOLCHEVISME CONTRE L'EUROPE »